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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Жители таймырских поселков смогут сдать на права 

По информации Советника Главы Таймыра Анфисы Никифоровой в текущем году 
стартует программа обучения жителей поселков муниципального района на права категории 
А1, а именно на снегоходную технику.  

Идея создания данной программы возникла после обращения таймырцев к Главе 
муниципального района Сергею Ткаченко. По словам граждан, по приезду в город Дудинка из-
за отсутствия прав их снегоходную технику изымают и отвозят на штраф-площадку.  

Таким образом, было принято решение организовать совместно с Таймырской школой 
«ДОСААФ России» Красноярского края дистанционное платное обучение таймырцев на 
права категории А1.  

В каждом поселке будут назначены ответственные лица, которые начнут собирать 
группы желающих сдать на права и далее координировать процессы подачи документов в 
школу вождения и самого обучения.  

«Жители поселков будут обучаться правилам дорожного движения дистанционно в 
течение месяца, по окончанию теоретической части таймырцам необходимо будет приехать в 
город Дудинку для сдачи экзамена и получения водительского удостоверения», - пояснила 
Анфиса Александровна.  

На сегодняшний день для прохождения обучения на права уже подано девять пакетов 
документов от жителей из п.Тухард и семь из п. Усть-Порт сельского поселения Караул. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке стартует месячник по санитарной очистке города 

Первый общегородской субботник намечен на 1 июня. Согласно распоряжению Главы 
города Юрия Гурина коллективная уборка Дудинки будет проводиться также 8, 15 и 22 июня. 
В ней примут участие работники 59 предприятий и организаций города, а также предприятия 
торговли, которым предстоит навести порядок в радиусе 25 метров от своих торговых 
объектов. 
        Первого июня санитарной очистке подвергнется территория Набережной площади и 
места проведения праздника «Танцующий ледоход-2018», запланированного на 2 июня. 
Уборкой на этом участке территории будут заниматься сотрудники городской и районной 
администраций. Муниципальные учреждения и организации Дудинки приведут в порядок 
окружающее пространство около своих зданий.  
       При выпадении интенсивных осадков в виде дождя и снега, субботник будет перенесён 
на другую дату. 
 
В Дудинке пройдёт праздник ледохода 

2 июня с 11:00 до 17:00 на Набережной площади и нижней объездной дороге Дудинки 
состоится большой праздник «Танцующий ледоход». На Арктическом бульваре, которой 
разместится на нижней объездной дороге, развернётся таймырское этностойбище, где 
жителям и гостям Дудинки предложат принять участие в мастер-классах, познакомят с 
традициями и обрядами коренных жителей полуострова, а в 11:00 продемонстрируют «Обряд 
поклонения духам воды». В 12:00 поклонников велоспорта приглашают открыть сезон, 
совершив совместный велопробег по улицам города, а с 13:00 до 14:00 пройдёт молодёжный 
приключенческий геоквест «Лёд тронулся». 

Нижний ярус Набережной на время праздника станет «Партером ледохода», здесь с 
11:00 до 16:00 можно будет принять участие в фотоохоте, конкурсе фотографий «Между 
летом и зимой» и отправить послание Батюшке-Енисею, воспользовавшись услугами Главной 
почты Ледохода 2018.  

С 12:00 до 18:00 часов городской Дом культуры приглашает жителей и гостей города 
посетить салон «Мастерская идей», где можно будет приобрести таймырские сувениры, а для 
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юных гостей праздника будут работать площадки профессионального аквагрима и 
моделирования из воздушных шаров. Акция «Тает лёд» стартует в 13:00 у ДК. 

На площадке под открытым небом с 12:00 музей развернёт японский дворик, галерею 
мастер-классов, а старт молодёжного арт-фестиваля «Танцующий лёд» намечен на 15:00. 

Горожан и гостей города ждёт праздничный концерт «Берег Мечты», который начнётся в 
12:00. На площади также развернут спортивную и детскую развлекательную зоны, летние 
кафе и торговые ряды. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Более 900 норильских детей отдохнут этим летом в загородных лагерях 

Предстоящим летом норильские школьники отдохнут в загородных лагерях, посетят 
занятия в профильных школах, примут участие в работе трудовых отрядов старшеклассников.  

Пришкольные лагеря откроются в девяти учреждениях. За две смены в них отдохнут 
1345 норильских ребят. В первую смену в Центральном районе будут работать четыре 
лагеря, в Талнахе – три, в Кайеркане – один. Летний лагерь в поселке Снежногорск откроется 
14 июня и будет работать до 2 августа. Для детей подготовили различные конкурсы, занятия 
по интересам, спортивные мероприятия. Вторая смена будет работать в четырех школах. 

В выездных лагерях, расположенных в Красноярском, Краснодарском краях и 
Московской области, отдохнут 915 школьников.  

Еще 100 юных северян пройдут курс начальной военной подготовки, освоят разные 
техники туризма в военно-патриотическом лагере с круглосуточным пребыванием 
"Мальчишки Севера". 

В образовательных учреждениях города откроются профильные школы, в которых будут 
заниматься 720 детей. Кроме того, муниципальные учреждения и организации жилищно-
коммунального хозяйства предоставят временные рабочие места для 698 ребят. 

Всего предстоящим летом в различных формах отдыха планируется задействовать 3778 
норильских школьников. 

«Красноярский край» 
 

Епископ Агафангел совершил молебен в аэропорту города Норильска перед началом 
ремонтных работ.  

По приглашению руководства аэропорта «Норильск» управляющий Норильской епархией 
Преосвященнейший Агафангел, епископ Норильский и Туруханский, совершил молебное 
пение призвания помощи Духа Святаго на всякое доброе дело перед третьим этапом 
реконструкции взлетно-посадочной полосы. 

Его Преосвященству сослужил секретарь Норильской епархии иеромонах Герман 
(Мельников) и штатный диакон кафедрального собора города Норильска Алексий Трофимов.  

На молебне присутствовали: генеральный директор аэропорта Андрей Никифоров, 
сотрудники аэропорта и члены бригады, проводящие реконструкционные работы. 

По окончании молебна Архипастырь обратился к собравшимся со словами проповеди, в 
которой пожелал Божией помощи в предстоящем труде. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» – в числе самых инновационных компаний мира по мнению Forbes 

«Норникель» – единственный представитель России в рейтинге 100 самых 
инновационных компаний мира, который традиционно составляет журнал Forbes. При его 
формировании учитываются мнения инвесторов, которые ожидают от компаний крупных 
инноваций. Предприятия оцениваются по инновационной «премии», которая показывает 
потенциальный рост в будущем. В рейтинг могут попасть только те, кто публикует 
финансовую отчетность в течение семи лет, а их рыночная капитализация превышает 10 
млрд долларов США. 
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Стратегия «Норникеля», мирового лидера по производству палладия и 
высокосортного никеля, предполагает концентрацию на развитии первоклассных активов, а 
также модернизацию действующих и создание новых мощностей для повышения 
эффективности, экологичности и безопасности производства. В портфеле компании 
несколько перспективных проектов роста по освоению месторождений Норильского 
промышленного района со значительными запасами цветных и драгоценных металлов. Также 
«Норникель» активно внедряет цифровизацию на всех этапах производства. Принятая в 2015 
году программа «Технологический прорыв» позволит оцифровать и автоматизировать к 2020 
году большинство процессов. По состоянию на сегодня она реализована более чем на 50%. 

Лидером первой десятки рейтинга Forbes оказалась компания ServiceNow, которая 
представляет сервис для автоматизации ИТ-поддержки. На втором – Workday, облачный 
сервис для учета финансов и кадровых ресурсов. Также в десятку вошли Netflix, Incyte, 
Hindustan Unilever, Naver и Facebook. В числе десяти лидеров только две неамериканские 
компании – индийская косметическая Hindustan Unilever и южнокорейский интернет-поисковик 
Naver. 

«Таймырский Телеграф» 
 
Авиакомпания NordStar открывает продажу билетов на рейс Норильск – Сургут – 
Норильск.  

 Новое направление будет работать в период реконструкции взлетно-посадочной полосы 
аэропорта "Норильск". Полеты будут выполняться пять раз в неделю (с понедельника по 
пятницу) в периоды пикового спроса на авиаперевозки из Норильска и обратно: с 13 июня по 
16 июля и с 15 августа по 14 сентября, также дополнительный рейс будет выполнен в 
субботу, 15 сентября. 

Рейсы будут выполняться на воздушном судне ATR 72, который арендуется 
авиакомпанией NordStar по договору фрахта у авиакомпании Utair. Решение о вводе в 
расписание дополнительного рейса по новому маршруту было принято на основании 
высокого спроса на авиаперевозки из Норильска и в Норильск в указанный период. Для 
выполнения программы дополнительных рейсов помимо расходов на фрахт самолета 
авиакомпания NordStar также взяла на себя обязательства по переводу летного экипажа в 
штат авиакомпании Utair, для того чтобы в указанные периоды было выполнено 
максимальное количество рейсов. Подобная практика уже применялась в период второго 
этапа реконструкции ВПП аэропорта "Норильск" в 2017 году – тогда для выполнения 
программы в полном объеме потребовался перевод восьми пилотов авиакомпании NordStar. 

Тариф на билеты по новому маршруту Норильск – Сургут – Норильск будет единым и 
фиксированным, так же как и на других маршрутах авиакомпании NordStar из Норильска в 
Москву и Красноярск, и составит 10 500 руб. для билета в одном направлении. Пассажирская 
емкость каждого рейса из Норильска в Сургут и обратно составит 70 кресел. Норма провоза 
багажа - 20 кг на одного пассажира. Время в полете - три часа.  

Пассажиры, прибывающие в аэропорт Сургута, смогут самостоятельно продолжить 
перелет по широкой сети маршрутов из аэропорта Сургута в другие регионы России.  

Кроме того, для пассажиров, которые будут следовать через Сургут в Москву, будет 
действовать специальный тариф авиакомпании Utair на рейсы ЮТ296 и ЮТ246 (из Сургута в 
Москву) и ЮТ247 и ЮТ285 (из Москвы в Сургут). 

Продажа открыта уже сегодня, 31 мая. Билеты на рейс Норильск – Сургут – Норильск 
можно приобрести на сайте авиакомпании NordStar www.nordstar.ru, а также в билетных 
агентствах. Билеты на рейсы из Сургута в Москву и обратно доступны к оформлению в 
билетных агентствах. 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Юрий Лапшин займёт кресло Виктора Томенко 
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31 мая руководство края, чиновники и депутаты провожают бывшего уже 
исполняющего обязанности председателя Правительства Красноярского края Виктора 
Томенко на другое место работы. Напомним, накануне указом президента он назначен на 
должность врио Губернатора Алтайского края. 

Кресло Виктора Томенко займёт первый заместитель председателя Правительства 
Красноярского края Юрий Лапшин, передаёт корреспондент «НИА-Красноярск». 

НИА-Красноярск 
 

Новым министром здравоохранения края станет главврач поликлиники 
Стало известно имя нового министра здравоохранения Красноярского края. Сообщается, 

что должность займет главврач 14-й поликлиники Виталий Денисов. Официальное 
назначение состоится 1 июня. В пресс-службе краевого минздрава эту информацию пока не 
комментируют. 

Напомним, предыдущий министр — Вадим Янин, который проработал в этой должности 
10 лет, уволился по собственному желанию. По данным СМИ, Янин может возглавить 
краевой перинатальный центр. Руководитель учреждения Андрей Павлов сейчас находится в 
СИЗО по обвинению в получении взяток и откатов от подрядчиков. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Дмитрий Свиридов удостоен памятного знака «40 лет участия в миротворческих 
операциях ООН» 

В Москве, на Поклонной горе, прошли торжественные мероприятия по случаю 
Международного дня миротворцев Организации Объединенных Наций и 70-летия 
миротворчества ООН. В церемонии участвовали члены Федерального собрания, видные 
общественные деятели, представители министерств обороны, внутренних дел и иностранных 
дел РФ, ветеранских и общественно-патриотических организаций, Русской православной 
церкви. В числе приглашенных был также председатель Законодательного собрания 
Красноярского края Дмитрий Свиридов, сообщает iapress-line.ru 

В ходе церемонии спикер краевого парламента был удостоен памятного знака «40 лет 
участия в миротворческих операциях ООН». Дмитрий Свиридов дважды побывал в 
длительных командировках в Африке, где в течение трех лет представлял Россию в 
наблюдательском корпусе миссии ООН в Западной Сахаре – там десятилетиями 
противостоят друг другу марокканская армия и фронт Полисарио, мирный договор до сих пор 
не подписан. 

«В этом году исполняется 20 лет Союзу ветеранов ООН, который в том числе 
объединяет участников миротворческих операций и наблюдательских миссий в составе 
советских и российских контингентов, – отметил Дмитрий Свиридов. – Сейчас напряжение в 
мире нарастает, соответственно, растет роль стран – членов ООН и контингентов, которые 
они направляют в зоны конфликтов. Россия никогда не оставалась в стороне от других 
народов, попавших в беду, и всегда готова оказать им гуманитарную и иную помощь». 

«Таймырский Телеграф» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Малайзия сняла с России вину в уничтожении «Боинга» над Донбассом 
Россию нельзя считать виновной в уничтожении пассажирского «Боинга», потерпевшего 

крушение над Донбассом в 2014 году. Об этом заявил министр транспорта Малайзии Энтони 
Лок изданию ChannelNews Asia. 

«Нет убедительных доказательств, позволяющих обвинить Россию на основе данных 
Совместной следственной группы (JIT). Нельзя просто взять и показать пальцем на Россию», 
— сказал он, отметив, что все последующие действия будут совершаться только на основе 
доказательств с учетом дипломатических отношений между двумя странами. 

24 мая на пресс-конференции JIT были представлены материалы, согласно которым 
конвой военной техники отправился в конце июня с базы 53-й бригады в районе Курска. В его 
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составе были по меньшей мере шесть «Буков». Одна из установок с номером 332 
затем была отправлена на территорию Украины. Именно из нее, по версии следствия, был 
сбит «Боинг». 

Президент России Владимир Путин заявил, что Москва не признает результаты 
расследования до тех пор, пока к нему не допустят российских специалистов. «Мы 
изначально предлагали совместную работу по расследованию этой трагедии», — отметил он. 

В 2015 году Малайзия предложила Совету Безопасности ООН создать международный 
трибунал для установления виновных в крушении «Боинга» и их судебного преследования. 
Большинство стран-членов Совбеза ее поддержали, однако Россия заблокировала принятие 
документа, воспользовавшись правом вето. 

Летом 2014 года лайнер «Боинг-777» авиакомпании Malaysia Airlines, следовавший из 
Амстердама в Куала-Лумпур рейсом MH17, разбился в Донецкой области. Все 298 человек, 
находившиеся на борту, погибли. В занимающуюся расследованием инцидента Совместную 
следственную группу входят представители Австралии, Бельгии, Малайзии, Нидерландов и 
Украины. 

Лента.ру 
 

В России на 77% увеличился объем выдачи ипотеки 
За первые четыре месяца 2018 года в РФ существенно выросли темпы выдачи 

ипотечных кредитов. Их количество увеличилось на 63%, денежный объем – на 77%. 
Доля кредитования покупки жилья на первичном рынке составила 30% (более 108 тысяч 

кредитов на сумму 249 млрд рублей). Госкомпания «Дом.рф» также отмечает, что в апреле 
прирост количества кредитов составил 54%. 

При этом порядка 65 тысяч заемщиков прибегли к рефинансированию кредитов. Речь 
идет о сумме в 125-130 млрд рублей. Пик спроса на рефинансирование считается 
пройденным в феврале-апреле (17% и 13% соответственно), по итогам года ожидается 
показатель в 10-15%. 

Кроме того, рынок ипотеки в первую очередь возрастает за счет новых заемщиков. За 
четыре месяца средневзвешенная ставка выдачи составила 9,68%, а по кредитам на 
новостройки – 9,43% в прошлом месяце. 

Ранее глава Сбербанка Герман Греф высказал мнение, что ставки по ипотечным 
кредитам будут снижаться в 2018-2019 годах. Эксперты отметили, что ключевым вопросом 
останется соотношение спроса и предложения на рынке. 

Экономика сегодня 
 

Россияне назвали главные проблемы детства 
Алкоголизм и наркомания — главные проблемы детей, считают участники опроса. Также 

проблемной сферой названа детская преступность и беспризорность, однако в этом вопросе 
наблюдается прогресс, выяснил ВЦИОМ 

Россияне назвали главными проблемами детства и детей алкоголизм и наркоманию 
(вместе — 37%), а также низкий уровень жизни семей с детьми (34%). Такие данные 
предоставил РБК Всероссийский центр изучения общественного мнения (ВЦИОМ). 

«При этом если по первому пункту в последнее десятилетие отмечается снижение 
уровня обеспокоенности (с 45–47% в 2009 году), то по второму, напротив, отмечается рост 
актуальности (с 20% в 2009 году)», — говорится в исследовании. 

На третьем месте оказалась тема воспитания в дошкольных и школьных учреждениях 
(22%). За последние два года обеспокоенность ситуацией в этой сфере выросла на 9%. 

Кроме того, серьезной проблемой детства респонденты назвали вопрос детской 
преступности и беспризорности (8 и 6% соответственно), однако социологи отметили в нем 
положительные изменения (в 2009 году соответствующие показатели были 38 и 21%). 

В исследовании отмечается, что государство не до конца соответствует той роли по 
охране детства, которую, по мнению общества, должно выполнять. «На этих оценках, 
конечно, сказались и тенденции общего характера: критика со стороны общества в адрес 
системы дошкольного и школьного образования, снижение самооценок материального 
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положения», — считает руководитель практики информационной политики и 
коммуникационных технологий ВЦИОМа Кирилл Родин. 

В октябре прошлого года половина россиян, отвечая на вопросы ВЦИОМа, назвала 
наркоманию главной проблемой, на которую должна быть направлена социальная реклама. В 
свою очередь, треть жителей страны (34%) заявили, что социальная реклама должна 
призывать к борьбе с алкоголизмом. 

 РБК 
 
Чубайс нацелился на пенсии россиян 

«Роснано» направило в правительство и Центробанк предложения об использовании 
пенсионных средств для инвестиций в наноиндустрию, сообщает РИА Новости со ссылкой на 
главу компании Анатолия Чубайса. 

«"Роснано" по-прежнему считает, что средства пенсионной системы должны быть в том 
числе инвестиционным потенциалом для развития страны», — заявил он. 

Чубайс считает, что сейчас, когда первый вице-премьер и министр финансов Антон 
Силуанов говорит о новом подходе к накопительным счетам, стоит «снова поставить этот 
вопрос и снова всерьез его обсудить». 

Глава «Роснано» не раз говорил о необходимости задействовать пенсионные средства 
для инвестиций в наноотрасль. В частности, он предлагал разрешить негосударственным 
пенсионным фондам вкладывать небольшую фиксированную долю средств в венчурные 
фонды 

Лента.ру 
 

Сниженные акцизы подогреют цены на бензин. Прогнозы правительства и экспертов 
не совпадают  

Топливо неумолимо дорожает. Причем эта тенденция отмечается в большинстве стран 
мира. Россия не исключение, несмотря на то что сохраняет статус нефтяной державы. Цены 
на бензин у нас в стране за год прибавили 22,5%.  

Сейчас литр АИ-92 стоит порядка 42 руб., АИ-95 – чуть больше 45. Экономист, эксперт 
РАНХиГС при президенте РФ Владислав Гинько предположил, что ценник будет расти и 
вполне вероятно, что скоро за литр бензина нужно будет выложить около 50 рублей.  

Подорожание спровоцируют другие страны, в том числе США, где бензин стоит, 
переводя на нашу валюту, примерно 62 рубля. 

"Литры бензина расходятся в мире как горячие пирожки. В Японии сегодня цена на это 
топливо вышла на рекордный с декабря 2014 года уровень – 151 японская иена или 87 
рублей за литр. Цена растет повсюду: в Норвегии, которая является лидером по добыче 
нефти в Европе, литр бензина стоит в переводе на отечественную валюту 110 рублей. На 
текущий момент средняя цена на бензин в мире составляет 71,3 рубля", – цитирует эксперта 
"DailyХайп". 

Вслед за отчетом в цифрах Гинько задается вопросом и тут же находит на него ответ: 
"Где потенциально выгоднее продавать российский бензин – ответ очевиден". 

В то же время в российском правительстве заверили, что уже завтра, 1 июня, акцизы на 
дизтопливо снизят примерно на 3 тыс. руб. за тонну. Данная информация поступила от 
участника совещания, которое провел вице-премьер РФ Дмитрий Козак с руководителями 
нефтекомпаний. 

Также есть сведения, что рассматривается вопрос о снижении еще через месяц ставки 
акцизов на 700 руб. за тонну. А ранее запланированное повышение акцизов на ту же сумму 
отменяется, дабы стабилизировать ситуацию на топливном рынке, пояснил помощник Козака 
Илья Джус. 

Тридцатого мая Дмитрий Козак собрал нефтяников, чтобы обсудить высокие темпы 
роста цен на бензин и дизтопливо. "С учетом принятых решений о снижении фискальной 
нагрузки на отрасль компании подтвердили готовность выдерживать текущий уровень 
розничных цен на бензин и дизтопливо. Это решение также окажет стабилизирующее 
влияние на цены оптового рынка", – передает слова помощника вице-премьера "Интерфакс". 
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В свою очередь, нефтяники пообещали сдерживать цены в течение месяца, который 
пойдет на выработку мер поддержки нефтеперерабатывающей отрасли.  

 "Договоренности есть о срочных мерах с обеих сторон – со стороны правительства и со 
стороны нефтяников. Правительство предпринимает меры простейшие по уменьшению 
фискального давления на отрасль, в первую очередь на нефтепереработку и розницу, а 
компании обязуются не повышать цены в ответ на это и использовать это время для того, 
чтобы договорится о каких-либо более фундаментальных, системных решениях", – рассказал 
РИА "Новости" пресс-секретарь "Роснефти" Михаил Леонтьев. 

Утро.ру 
 

Ставка ипотеки для квартир в новостройках в апреле впервые опустилась ниже 9,5%   
За четыре месяца текущего года выдано больше ипотеки, чем за первое полугодие 2017 

г., говорится в отчете госкомпании «Дом.РФ» (бывшее АИЖК). За январь – апрель было 
выдано 424 700 кредитов (на 63% больше, чем за аналогичный период прошлого года) на 
831,3 млрд руб. (на 77% больше).  

Ставки ипотеки продолжают снижаться. За первые четыре месяца года 
средневзвешенная ставка выдачи составила 9,68%, опустившись на 2,01 процентных пункта 
по сравнению с показателем 2017 г. Ставка ипотеки для квартир в новостройках в апреле 
впервые опустилась ниже 9,5% и составила 9,43%. Ставка на приобретение жилья на 
вторичном рынке снизилась до 9,63%.  

Доля кредитов с просроченной задолженностью сроком свыше 90 дней сохранилась на 
уровне марта – 2,11% (2,52% годом ранее). «Риски формирования пузыря отсутствуют», – 
отметили аналитики.  

Ранее эксперты компании «Метриум» сообщили о рекордной активности покупателей 
новостроек в Москве. С января по апрель было продано около 22 000 квартир и апартаментов 
в новостройках, что на 41% больше, чем за тот же период прошлого года. 

Ведомости 
 

В России растет число личных банкротств     
Россияне все чаще просят признать их финансовую несостоятельность, чтобы списать 

безнадежные долги. По данным Единого федерального реестра юридически значимых 
сведений о фактах деятельности юрлиц и индивидуальных предпринимателей ("Федресурс"), 
в 1-м квартале 2017 года банкротами признали 6 тыс. россиян, а за аналогичный период 2018 
года показатель вырос до 9 тыс. человек.  

Согласно данным "Федресурса", в целом за 2017 год банкротами были признаны 29876 
граждан и ИП, в 2016 году - 19658. В 2015 году, когда был принят закон о банкротстве 
физических лиц, были признаны несостоятельными 2418 человек. В Национальном центре 
банкротств подтвердили эти данные, пишут "Известия".  

Как отметил руководитель юридической компании "Стопдолг" Алексей Демин, суды в 
70% случаев признают граждан и ИП банкротами и чаще всего долги списываются.  

Граждане все активнее пользуются институтом банкротства, отметил начальник 
управления стратегий взыскания Бинбанка Станислав Витвицкий.  

А руководитель налоговой практики "КСК групп" Дмитрий Водчиц. отметил, что 
банкротство выгодно как добросовестным должникам, так и кредиторам. Банкам оно 
позволяет избавиться от безнадежных долгов, распустив резервы, а должникам - списать 
долг.  

По прогнозам Д.Водчица, к концу года число банкротов в России увеличится на 50-60%. 
Граждане будут активно обращаться в суды, чтобы списать долги. По прогнозам А.Демина, 
показатель вырастет на 50-70%. По данным Объединенного кредитного бюро, на 1 марта 
2018 года в России 702,8 тыс. потенциально финансово несостоятельных людей. За год их 
количество выросло на 6%.  

 Между тем рост числа банкротств в России вызывает обоснованные опасения у 
финансовых организаций, отметил директор департамента взыскания проблемной 
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задолженности физлиц Азиатско- Тихоокеанского банка Алексей Медведев. По 
его словам, это вынуждает нести дополнительные расходы, ужесточать политику по выдаче 
кредитов.  

Но несмотря на внушительный рост числа банкротов, в России меньше несостоятельных 
граждан среди всего населения, чем в других странах. Так, по данным экспертов 
"Федресурса", в РФ в 2017 году их доля составила лишь 0,02%. В США 0,3% банкротов среди 
населения. В Чехии - 0,18%, в Германии - 0,11%. 

 Финмаркет 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Придется брать Берлин и Париж. О месте Европы в российском будущем 
Каждый раз, когда геополитическая обстановка указывает на возможность или даже 

вероятность сближения России и «старой Европы», которая пытается вырваться из тисков 
американского влияния, в российском инфополе, соцсетях и даже в определенной части 
экспертного сообщества просыпается антиевропейский ресентимент.  

Образно выражаясь, с точки зрения общественного восприятия в России, Европа 
накопила за последние годы такую негативную карму, что многим непонятно, зачем вообще 
пытаться выстраивать какие-то позитивные отношения с европейскими странами, в то время 
как самые горячие головы до сих предлагают немедленно отомстить отключением газа 
европейским потребителям за участие европейских политиков в украинском кризисе. При 
этом любая форма российско-европейской кооперации зачастую воспринимается как 
бессмысленная слабость, от которой нужно немедленно избавиться. 

Фактически часть общества задает, зачастую в довольно эмоциональной форме, вопрос: 
почему бы нам не разорвать отношения с Европой и не самоустраниться от любых проектов 
создания общеевропейского экономического пространства и общеевропейского пространства 
безопасности? 

Если смотреть на вещи прагматично, то ответ на этот вопрос звучит так: Россия не 
должна сама делать то, ради чего была создана НАТО. Один из архитекторов НАТО, 
британский политический деятель и генерал Гастингс Лайонел Исмей, придумал емкую 
формулу, которая описывает главную цель существования Североатлантического альянса: 
«Не допускать Россию в Европу, обеспечивать американское присутствие в Европе и держать 
Германию в подчиненном положении». Давайте посмотрим, что произойдет, если российское 
руководство последует псевдопатриотическим призывам, разорвет или заморозит отношения 
с Евросоюзом или даже опустит на наших европейских границах политический, 
экономический, культурный и информационный железный занавес. В этом случае в Европе 
точно не будет российского влияния, там будет максимальное влияние США, а Германия 
вообще лишится шансов на выход из подчиненного Вашингтону положения. Получается, что 
радетели за максимально жесткую и бескомпромиссную политику в отношении Евросоюза на 
самом деле добиваются тех же самых целей, ради которых наши враги создали НАТО. 

В 2015 году, на пике украинского кризиса и в момент максимально сложных отношений 
между Россией и Европой, автор этих строк вбросил в информационный оборот формулу, 
которая тогда возмутила многих — «Нам нужен Берлин, а не Киев». Тогда только самые 
завзятые оптимисты могли предположить, что через три года президент Франции будет в 
Петербурге каяться перед Путиным за расширение НАТО на восток и жаловаться 
российскому президенту на то, что у Европа не обладала «достаточным суверенитетом», 
однако именно это и произошло. 

Один из ключевых аргументов против любых попыток наладить равноправные и 
продуктивные отношения между Россией и Европой сводится к тезису «Европейцы никогда не 
откажутся от американских рынков ради России, а следовательно, нет никакого смысла 
пытаться оторвать Европу от США». Это очень близорукая и до смешного наивная позиция. 
Никто и не ожидает, что Европа от чего-то откажется ради России или сотрудничества с ней. 
Ожидается, что если у европейских элит еще сохранился инстинкт самосохранения, то ради 
выживания самой Европы или «Европейского цивилизационного проекта» им нужно будет 
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оторвать Европу от США и воспользоваться всеми возможностями, которые предоставит 
сотрудничество с Россией. О какой важности доступа на американские рынки можно говорить 
в случае подчинения европейского законодательства американским корпоративным судам, 
которое должно было быть обеспечено подписанием Трансатлантического тихоокеанского 
партнерства? О какой важности доступа на американские рынки можно говорить, если на 
Европу «повесят» выплату дани размером в сотни миллиардов долларов в год на содержание 
американского ВПК и армии, как того сейчас требует Дональд Трамп? О каком экономическом 
развитии вообще можно говорить, в том случае если американцам удастся насильно 
«перевести» европейскую промышленность на потребление сверхдорогого американского 
СПГ? 

Даже Джордж Сорос уже заявил об «уничтожении» трансатлантического союза между 
США и Европой и предрек начало нового экономического кризиса, который будет вызван в 
том числе этим важнейшим геополитическим событием. 

Было бы непростительной глупостью не воспользоваться этим шансом. Можно 
бесконечно перечислять проблемы и уязвимости европейского проекта, и это вполне 
интересное и даже полезное занятие, но нужно понимать, что европейская слабость означает 
дополнительные возможности для России. Сегодня договариваться со слабеющим, 
децентрализованным, напуганным вечным финансовым кризисом (который, кстати, снова 
поднимает голову в Италии) и глубоко травмированным Brexit Евросоюзом легче, чем когда 
бы то ни было. Это тоже уникальный шанс выстроить отношения на новых и выгодных для 
России условиях, и то, что американские СМИ и экспертное сообщество так паникуют по 
поводу сближения России и Евросоюза, — лучшее доказательство правильности такого 
подхода. 

Евросоюз, несмотря на все проблемы, — это все еще очень платежеспособный рынок, а 
также один из планетарных лидеров в сфере развития науки, техники и высоких технологий. В 
условиях жесткой глобальной конкуренции было бы неразумно отказываться о тех 
синергетических возможностей, которые открываются для российских науки и бизнеса, в том 
случае если российско-европейское сотрудничество станет деполитизированным и 
независимым от токсичных предрассудков заокеанских политиков. 

У нас многие любят посмеяться над европейцами, которые сейчас кажутся мягкими и 
потерявшими воинственный дух предков. Но, во-первых, практика показывает, что любая 
цивилизация не статична и может преподносить сюрпризы. В загнивающей и морально 
разложившейся России 90-х мало кто мог бы разглядеть ее сегодняшний потенциал. А во-
вторых, не нужно проявлять к ослабевшей Европе презрение. Наоборот, к сегодняшней 
Европе, которая отвыкла от запаха пороха, но очень боится внешнего мира, нужно проявлять 
уважение — то самое уважение, которое проявляет хороший бизнесмен к очень 
платежеспособному клиенту. 

Аллергия Европы на порох — это прекрасный повод для прибыльного бизнеса. Не зря 
Владимир Путин предложил Эммануэлю Макрону российские услуги в плане обеспечения 
европейской безопасности. Наглядная демонстрация российских возможностей в Сирии уже 
служит отличной рекламой для таких предложений. Перефразируя генерала Исмея, можно 
сказать, что общее пространство безопасности, о котором Макрон и Путин говорили на 
петербургском форуме, вполне может строиться по формуле: «Не допускать США в Европу, 
обеспечивать российские интересы в Европе и поддерживать европейскую независимость». 
Если европейская политическая элита согласится на такую схему, то самый страшный 
кошмар американских стратегов немедленно станет геополитической реальностью. 

АгитПро 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 01.06.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 62,02  ▼ 0, 57 

EUR 72, 58 ▲ 0, 06 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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